

Protokoll des Fachrat Informatik, Mo, 24.04.2023

TOP 1: Ständiges (18:30 Uhr)

1.1: Anwesende

Alexander Espig, Clemens Oelze, Dominik Langhorst (ab 18:33 Uhr), Felix Plamper, Hinrik Könnecker, Jakob Marten (Gast), Justus Schneider, Karl Borcharding, Kim-Marcel Isensee, Linn Schmitz-Reinthal, Lukas Köhler, Patric Plattner, Robin-Kai Kurzydym (ab 19:43 Uhr), Sam Edding, Selina Deidert, Simon Pardey (bis 20:00 Uhr), Steffen Weßbecher (bis 20:00 Uhr), Svenja Boddem, Thea Cherouny

1.2: Protokoll

- Jakob schreibt das Protokoll.
- Alle moderieren bei Bedarf.

1.3: Feststellung der Beschlussfähigkeit

Die Beschlussfähigkeit ist festgestellt.

1.4: Genehmigung der Tagesordnung

Die Tagesordnung ist mit folgenden Änderungen genehmigt:

- Aufnahme: Labor-Vergabetool
- Aufnahme: Klausurtagung

1.5: Genehmigung vergangener Protokolle

Das Protokoll der konstituierenden Sitzung vom 11.04.2023 ist genehmigt.

1.6: Kasse

Dominik hat heute keine Kasse für Barauszahlungen mit.

TOP 2: Anfragen (18:34 Uhr)

- Patentrecht für Ingenieure
 - Teilnehmendenzahl sei runtergegangen. Es wurde nachgefragt, woran das liegen könnte
 - Veranstaltung war bei uns nicht im ModKat eingetragen. Steht beim nächsten mal wieder drin (Studium Generale)
- Rückmeldung zu Programmieren II
 - Es wurde ein neuer Klausurmodus ausprobiert
 - Modus wird vorerst beigehalten

TOP 3: Berichte (18:39 Uhr)

3.1: Fakultätsrat

Dominik berichtet.

Neue Besetzungen für den Prüfungsausschuss (PA), den Zulassungsausschuss und die Studien-Kommission (StuKo) wurden ohne Gegenstimmen übernommen.

Einschreibezahlen vom 13.04.:

- Bachelor ET: 97 (81)
- Master ET: 40 (41)
- Master Energietechnik: 6 (11)
- Master Informatik: 53 (24)
- Master Technische Informatik: 13 (21)
- Master LBS, Fachrichtung ET: 2 (2)
- Master Lehramt, Informatik: 2 (1)

Zahlen in Klammern geben den Wert des Vorjahres an.

Bericht Vollmer (Studiendekan – Inf):

Systemreakkreditierung: Finaler Entschluss des Akkreditierungsrats folgt voraussichtlich im September. Wird aber vermutlich gut aussehen für die Uni. Wichtigster Punkt ist die Finalisierung der Lehrverfassung. Dazu finden für die Lehrenden aktuell Workshops statt.

PO Freeze: Kerncurriculum wurde mehrfach in der AG PO diskutiert. Mit Kerncurriculum sind die wichtigsten Pflichtfächer gemeint. Wird auch im Juni in der nächsten Professorenrunde diskutiert. Auf Wunsch des Präsidiums und des Präsidenten soll eine Reduktion der Prüfungsleistungen/Klausuren angestrebt werden, mit dem Ziel der Reduktion der durchschnittlichen Studiendauer (Ansatz: Mehr VbPs, und Aufteilen des Workloads über das Semester und nicht nur eine Ballung in der Klausurenphase). Wird aktuell diskutiert. Änderungen im Kerncurriculum sind aber wohl deutlich strittiger.

Bericht Ponick (Studiendekan – ET):

Lehrraumtechnik steht auf der TO der Dekanenrunde mit Vize-Präsidentin

Studienanfängerzahlen EN (insbesondere Master) müssen wieder ansteigen, da weiterhin zu niedrig -> AG EN zur Revision des Studiengangs EN

Aus der StuKo heraus soll sich auch mit dem Curriculum der ET beschäftigt werden, Vermittlung der Grundkompetenzen soll noch einmal überdacht werden

Bericht Rosenhahn (Dekan):

Promotionen sollen (künftig) in Präsenz stattfinden, d.h. Doktoranden sollen auch hier in der Uni arbeiten. Aktuell kommen viele externe Doktoranden für ihren Vortrag nicht an die Uni.

Neue Bereichssprecher: Hanke-Rauschenbach ersetzt Werle (ET), Lindauer ersetzt Schneider (Informatik), Fiedler bleibt (Informationstechnik)

Treffen mit Präsidium: Fakultätsbericht von Nejdil wurde im Präsidium besprochen und kam positiv an (z.B. Schwerpunktbildung, Nachhaltigkeit als Thema von Forschung und Lehre). Einziges Manko: Bezug zur Lehre fehlt(e). Für das Land Niedersachsen soll es demnächst eine Geldschwemme aus Porscheaktien von VW über 1 Milliarde Euro geben. Die Uni/Fakultät soll ein paar große (10+ Mio. €) Projekte überlegen, die an das Ministerium gestellt werden können. Mit den Projektanträgen sollen vor allen Dingen auch "Claims" an bestimmte Forschungsbereiche abgesteckt werden. Hannover soll als Hauptstandort für bestimmte Forschungsbereiche wie z.B. KI etabliert werden. Nach dem Motto: "Die letzten 5 Professuren in dem Bereich gingen nach Hannover und wir forschen aktiv in dem Bereich".

Holen und Halten von Professuren soll langfristig und nachhaltig gestaltet werden, Professor*innen, die nach 5 Jahren wieder gehen, stellen ein Verlustgeschäft für die Fakultät dar.

Neues Logo für die Fakultät wird von der AG Marketing ausgearbeitet, wird noch im FakRat präsentiert sobald eine Auswahl geschehen ist.

Arbeitsgruppe für Diversität hat sich gebildet.

Habilitationsordnung wurde einstimmig geändert. In Zukunft können apl. Professuren das apl. im Titel weglassen.

TOP 4: Sommerfest (18:50 Uhr)

Findet dieses Jahr statt (13. Juli). Planung geht los. Es gab bisher einen FSR-Stand mit Getränken, Essen und Co. Es wird nach Menschen gesucht, die Bock haben, das zu organisieren. Freiwillige:

- Steffen
- Thea

- Dominik II.
- Alex
- Svenja

Jakob und Steffen wollen wieder grillen. Kim nimmt das mit auf die FSR Sitzung. Weitere Infos folgen später. Planungstreffen ist Dienstag, den 09.05. für alle interessierten (Online).

TOP 5: Lernziele/-inhalte im Proseminar (18:55 Uhr)

Es gab eine Mail von Tim-Marek. Das Proseminar ist aktuell die einzige Veranstaltung im Bachelor, die einen auf die Bachelorarbeit vorbereitet. Teilweise bereitet es allerdings nicht wirklich vor. Es gibt auch Guidelines, die viel vorschreiben. Einige Institute machen es trotzdem anderes.

Generell wird das Proseminar als sehr wichtig erachtet. Es wird diskutiert, ob eine Ausweitung z.B. auf 5LP, mit erhöhtem Umfang, sinnvoll sein könnte. Evtl. höherer Fokus auf die Ausarbeitung inkl. Betreuung. Vortrag wird auch für wichtig erachtet. Schreiben sollte unterstützt werden, da man vorher nie damit konfrontiert wurde.

Das Thema geht in die nächste StuKo.

TOP 6: Veranstaltung zu Studienschwerpunkten (19:05 Uhr)

Anfrage von Inske: **Soll es eine Info-Veranstaltung zu Studienschwerpunkten geben?** Schwerpunkte gibt es im Master (Inf/TI) (Data Science, Human-Centered Computing und Systemnahe Informatik).

Es wird diskutiert, ob das für FINformiert geeignet ist. Wahrscheinlich füllt das keine ganze Veranstaltung und sollte besser anders besetzt werden. Master-Ersies werden auf der Einführungsveranstaltung bereits unterrichtet. Aber das erreicht nicht die richtigen Personen. Evtl. lässt man es an der Stelle und bewirbt es besser im Bachelor?

Die Meinungen gehen auseinander. Das Studiendekanat soll sich was überlegen.

TOP 7: Studieninformationsangebote auf Englisch gewünscht/nötig? (19:21 Uhr)

Unser Bachelorstudiengang ist deutsch und bleibt auch deutsch. Zur Einschreibung ist ein C1-Niveau in Deutsch notwendig. Deshalb müssen alle Pflichtgrundlagenveranstaltungen auf Deutsch gehalten werden. Wahlveranstaltungen können auch auf Englisch gehalten werden.

Es wird diskutiert, ob Infomaterial dennoch auf Englisch bereitgestellt werden sollte (z.B. der Informant). Zusätzlich wird überlegt, englische Veranstaltungen anzubieten.

Evtl. könnte man die wichtigsten Sachen in einen englischen Informationen zusammenfassen. Die Datenlage ist nicht ersichtlich. Wie viele Personen können kein Deutsch, aber Englisch? Möglich ist, dass Personen dann erwarteten, dass die Infos vollständig sind oder ein falsches Bild von der Sprache im Studiengang bekommen.

Es wird für den Bachelor nicht für sinnvoll gehalten, für den Master schon, da dieser auch auf Englisch sein kann.

TOP 8: Hilfe bei Studieninformationsveranstaltungen von Fachratler*innen (19:35 Uhr)

Studiendekanat möchte Studierende mit zu Veranstaltungen nehmen (Schulen etc.). Es ist schwer Leute zu finden. Inske fragt, ob wir einen Pool an Interessierten bilden können. Es wird (noch) keine konkrete Liste benötigt. Wir machen trotzdem eine.

- Simon
- Thea
- Alex
- Dominik
- Svenja
- Clemens
- Patric
- Steffen
- Sam

Es ist egal, wie weit man im Studium ist. Patric schlägt vor, dass man das sicher auch gut mischen kann. Geschlechterparität wäre vorteilhaft.

TOP 9: Finanzantrag: Scanner für die Kassenwartung (19:41 Uhr)

Dominik der I. ihm sein Scanner wird vermisst. Deshalb möchte Karl einen fürs FR-Büro kaufen. Der Scanner ist noch unbekannt.

Antrag auf 200€ für Dokumentenscanner für die Kassenwartung.

Dafür: 17, Dagegen: 0, Enthaltungen: 1

Ansprechperson: Karl Borchering

TOP 10: Labor-Vergabetool (19:44 Uhr)

Es geht um das Tool, was vom TNT gehostet wird.

Generelle Anmerkung zur Laborvergabe: Die Kommunikation der Anmeldemodalitäten ist nicht gut. Im ModKat sind z.T. tote [Links](#)¹. Es ist teils nicht ersichtlich, wo man das Tool benutzen muss, und wo nicht.

Weiterhin gab es das Problem, dass ein Student nicht seinen Erstwunsch zugeteilt bekommen hat, obwohl es in dem Labor noch Plätze gab. Die Vergabe erfolgt nicht transparent.

Kim kümmert sich darum.

TOP 11: Klausurtagung (19:51 Uhr)

Es gibt 20 Teilnehmende. Anmeldung ist durch. 2 Gäste. Angebot liegt vor. Soll nach Norddeich gehen. Kostet Geld. Die Frage ist, ob das so gemacht wird. Gäste sind willkommen, wenn sie nichts essen. Selbstkostenbeitrag wird 20€ betragen, wird die nächsten Sitzungen von Kim kassiert. So sei es.

TOP 12: Termine

Wann	Was
25.04.2023 16:00 Uhr	Abschlussveranstaltung Game Jam
25.04.2023 18:30 Uhr	Konstituierende FSR Sitzung
26.04.2023 19:00 Uhr	Konstituierende StuRa Sitzung
27.04.2023 18:30 Uhr	FINFormiert "How to Git"
05.05.2023 18:30 Uhr	Spieleabend (Werwolf Spezial)
08.05.2023 18:30 Uhr	FR Sitzung
29.09.2023 - 01.10.2023	Klausurtagung

TOP 13: Mitteilungen/Verschiedenes (20:08 Uhr)

13.1: Konstituierende FSR/Stura-Sitzung

KOMMT ALLE ZUR SITZUNG!

13.2: Vorstellung: ZQS: Projects for Future

<https://www.zqs.uni-hannover.de/de/sk/praxis/projects-for-future>

Frau Mändel vom ZQS hat das vorgestellt. Poster wurden aufgehangen. Könnte Beworben werden. Kann alles in Richtung Nachhaltigkeit sein. Vor Ort werden Ideen gesammelt. 2, 4 oder 6LP. Idee muss ausgearbeitet (organisatorisch, finanziell) werden. Am 12.05. gehts ab.

13.3: AG PO

Nur noch Kim und Jan sind da drin. Findet sich jemand drittes dazu? Robin, Clemens und Justus könnten sich das vorstellen.

¹<http://http.cat/404>

13.4: Schließberechtigung FSR-Raum + Würfel

Kim tut Dinge. Sollten einige jetzt haben. Müssen zum Pförtner im Hochhaus und an der weißen Box einmal piepen.

13.5: Benennung neuer Fachratsmitglieder

Keine. Entfällt.

TOP 14: Schluss

Die Sitzung endet um 20:20 Uhr. Die nächste Sitzung findet voraussichtlich am Montag, den 08.05.2023 um 18.30 Uhr statt.